
《枣庄晚报》 即日起每周
推出“家庭拿手菜有奖征稿”
专栏，为那些家庭厨艺高手们
提供展示自己作品的机会，把
带有我们枣庄家庭特色的来自
百姓之中的美食介绍给大家，
并让家庭主厨们相互学习借
鉴，使我们的餐桌更丰富多
彩。

本次活动由“抱犊调料”
独家冠名赞助，并全程提供奖
品。

活动具体方案如下：
1、活动时间：2015年 5月

30日至 2016年 5月 29日，在每
周枣庄晚报《市场导刊》中设
置“家庭拿手菜有奖征稿选
登”专栏。

2、内容要求：菜品必须为
本人或家庭成员亲手烹制，必
须配至少 2 幅照片，文字说明
简明扼要，标明配料及用量、
做法流程、口感及特色之处即
可。

3、奖品设置：来稿一经采
用刊发，即奖抱犊调料 2 瓶。
每 3 个月从所有刊发的稿件中

抽取大奖两名，各奖抱犊调料
礼箱一份。

4、注意事项：所有菜品制
作过程必须真实，为真正体现
枣庄特色味道，所用调料尽量
使用抱犊牌酱油、食醋、甜面
酱等系列产品，其他选料尽量
使用枣庄市民常用食材，注重
实用、家常特色。不要求精美

复杂，最好是简单易做、口味
独特。

5、来稿请寄：（1）电子邮
箱：zzsy180@163.com

（2）市中区文化中路 61号
枣庄日报社商贸部

6、咨询电话：
0632——3333322

舌尖上的枣庄味道——

“抱犊调料杯”家庭拿手菜有奖征稿启事
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市场前沿的思想与表达市场前沿的思想与表达

抱犊牌辣子鸡酱油，将使您炒的
辣子鸡更具枣庄特色。

辣子鸡，对于枣庄人来说，它是
如此平常，却又如此重要。它不仅是
餐桌必备佳肴，甚至已经成为我们每
个人的情结。每一次宴会，无论它早
早出场，还是最后压轴，所有人都知
道它就在那里。

如果有人要为辣子鸡写一首诗，
那必定要有噼里啪啦的音节，干脆利
落的语句才行。

现在，这首“诗”请大家来写。
无论你是家庭主厨，还是酒店的

大厨，只要你有辣子鸡情怀，对做辣
子鸡这道菜有心得，又愿意与人分
享，请你写下来，拍下来。

同时，我们推荐您使用抱犊牌辣
子鸡酱油、特级酱油，如果您使用后
感觉与其他酱油在口味、色泽方面有
什么不同之处的话，请将这不同之处
用简单的语句描述出来，通过邮箱发
给我们。

所有来稿，只要刊登，即可获得
价值48元抱犊调味金典礼箱一份。

邮箱：zzsy180@163.com
咨询电话：3333322

一 方 水 土 一 方 美 味
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(接上期）
做新领域的第一重要的因素不是喜欢，我可以

不喜欢，但是必须在这个领域能做到第一，因为常
年做老三是个非常痛苦的事，什么都改变不了。因
为你去客户那里，跟客户谈，客户说因为老大给了
我这些条件，所以你必须给，我们没得商量，客户说
什么，我们就答应什么，很被动。所以我们要找一
个成为第一的领域。

当时筛选了三个领域，一个旅游，一个房地产，
还有一个汽车。

1） 分析自己擅长什么，能不能干成
先看的房地产，泡泡网当时有大概 100多人。

那时做得最好得是搜房、焦点，当时最好的房地产
网站。我们去研究搜房，发现它成功的原因是各地
的分站，因为北京的房子、石家庄的房子跟上海的
房子没有任何的关系，它开了分站。我看了一下，
有将近1000人分布在全国，后来我们想一想，这个
事做不成，因为我们总共才 100多人，让我们去管
理一个全国分布在那么多城市千人的规模，这不是
我们擅长的。这是第一个放弃掉了。

第二个看旅游，旅游当时做得最好的是携程，
那时候还没有人会拿着手机APP下单，那时候携
程做的最多的事，是在各个机场发一张卡，拨打电
话订机票酒店。访问网站也都是拿着电话，没有人
直接在网站上下单。我去研究携程，当时最厉害的
是呼叫中心，也是好几千人，这个事太难了，我们做
这么大的呼叫中心根本不可能，所以把旅游这件事
放弃掉了。

2)对手很差，即使是后来者也有机会
最后看了汽车，当时一看汽车太好了，简直为

我们量身订作。为什么？第一，汽车是标准化的产
品，你看到宝马 3系，在北京、石家庄、乌鲁木齐看
到的都是一样的，这跟我们做的 IT 产品非常相
似。汽车的品类非常简单，当时的汽车种类比现在
少得多，汽车的复杂度远远小于当时手机品类的复
杂度。这是第一个因素。

第二个因素，看看这个行业里的人怎么样。我
当年就说这是一帮垃圾，所有的人天天在发厂商的
新闻稿，不做任何东西，懒到没法再懒的地步。IT
网站有竞争，汽车网站没有，所有的人就是发发厂
商的新闻稿、图片就完事了，竞争对手太弱了，比
IT网站的对手们弱的太多。

3）看准时机，抓住卖方市场向买方市场转换的
过程

再看第三个是不是好的时机，因为我们特别在
意时机是不是好的，因为泡泡网错失了时机。我们
发现汽车是一个特别好的时机。为什么？因为当
时汽车市场跟 1999年、2000年的电脑市场非常相
似，是一个卖方市场。

在2004年的时候造出来的车不愁卖。更离谱
的像本田雅阁这种车，从生产出来第一辆开始加
价，到换代退市都在加价。随便一个 4S店开了以
后，一年回本。今年的4S店，库存车堆的没有地方

放，雅阁的优惠3万元起。
当时认为任何一个市场的爆发，都是从卖方市

场向买方市场转换的过程，这是爆发的本质。当时
谁是市场第一，跟三年以后谁是市场的第一，没有
任何关系。

经验四：把握用户的要素，需求和频率，以及信
任感

反思第一次创业时候，我是一个超级技术专
家，对硬件技术了如指掌。但是后来发现，无论多
么懂这些技术，如果没有抓住用户诉求，自诩的专
业、竞争力，更像是一种自娱自乐。所以我们做的
第一个转变，必须以消费者、以市场为导向，我们再
懂技术，也把技术扔到一边去，这是第一个改变。

除了选择一个好的领域，还有一个重要的是以
用户和市场为导向。做汽车之家开始基本没招什
么人，找了一个合伙人、两个技术，就把网站做出来
了，有一个人写论坛，一个人写产品库，一个人写发
布系统。用了三个月，春节以后，这个网站的底子
就做出来了，那个时候总共4个人。

开始有网站出来的时候，我们也会去跟身边的
朋友聊一聊，说我们要做一个汽车网站，给我们提
点建议。朋友两类观点，一类观点是，你们是做 IT
网站的，搞什么汽车网站呀，没钱（因为当时汽车网
融了上千万美金）没资源没人脉。泡泡网的利润，
就别瞎糟蹋了。

还有一些朋友对我们比较熟一些，看我们之前
也是从零干起来的。他们给我们的建议，说我们最
好去现有的汽车网站，还有汽车媒体，挖一些成熟
的人过来，这样可以起步更快。

但是这两个建议我们都没听，第一个已经走上
这条路了，就不会再退了。第二个，当时所有的媒
体、所有的网站，这些从业人员都不是我们想要的，
因为没有任何人考虑用户的需求。如果改变他们，
这个难度远远大于我们培养新人。所以春节过后
招了一批大学生进来，从零开始写我们想要的东
西，是最容易的。

最开始到我们到处签转载协议，把各个网站的
内容转载过来，保证网站有一个基本数据库的结
构。同时我们开始干了第一件事情，做用户喜欢看
的产品库。

为什么做产品库，当时除了做产品库，什么都
做不了，因为我们不认识任何汽车厂商的人，没有
任何汽车专业人士，也没有汽车方面的人脉。我们
也尝试给汽车的公关公司打电话，想要一些测试
车，想参加活动。我们打过去，人家一般问我们是
做什么的，我们说我们是汽车之家。对方说你们是
汽车之友吗？我说不是汽车之友，是汽车之家。

这件事解释了三年。我说我们是汽车之家，一
个新的网站，还没说完对方基本就挂掉电话了。我
们思考用户的需求，当时所有的汽车网站，没有几
个网站拍真实图片，他们都用的厂商官方图片。这
个官方图片是什么感觉，就跟你去相亲，看到的全
是PS的照片。 (未完待续)

李想：创业16年，我的10个经验

7月 28日,中国家电协会第五届十二次常务理事会在北
京召开，记者获悉，在本次常务理事会上重点议题之一是讨
论《中国家用电器工业“十三五”发展指导意见》(以下简称《发
展指导意见》)。

据中国家电协会秘书长徐东生介绍，协会秘书处年初成
立了《发展指导意见》的起草小组，目前已在拟定《发展指导
意见》的讨论稿，在完成征求意见并进行修改完善后，最终正
式稿可能在今年年底向行业公布。

徐东生表示，“十二五”期间，在龙头企业的带动下，家电
工业的科技研发体系建设与人才队伍建设基本完成，企业的
研发投入力度达到前所未有的水平，仅 2014年 16家重点企
业研发投入合计就达到169亿元，比上年增长26%;企业积极
开发产品，改善产品结构，提升产品档次，满足了消费者不断
变化和升级的需求，高效节能、变频、智能、健康成为家电产
品的主要发展趋势。同时，中国作为全球家电制造大国和出
口大国的地位进一步得到巩固，中国家电工业的国际角色正
在发生变化，开始积极参与全球产业链资源整合，自主品牌
出口规模增长，国际竞争力稳步提高。

“‘十二五’为中国家电行业实现强国目标打下坚实的基
础，‘十三五’则是冲刺时期，争取到2020年，中国进入全球家
电强国行列”，中国家电协会理事长姜风在协会第五届十二
次常务理事会透露了中国家电工业“十三五”的主要目标。

当前，中国经济处于增速换挡期、经济结构调整期和前
期政策消化期“三期叠加”阶段，面临产业结构、社会结构、需
求结构的“三重转型”，呈现“速度变化、结构优化、动力转化”
三大特征。同时，城乡居民的物质型消费需求基本得到满
足，服务型消费需求不断增长，中国正在经历一场消费结构
升级的“大革命”。

这种经济环境和消费趋势的变化也会深刻影响家电行
业的发展。姜风认为，“十三五”时期，国内家电市场将迎来
新一轮消费结构升级和产品的大批量更新换代，网络化、个
性化、多元化消费时代的到来将推动新兴家电品类快速发
展，有力促进国内家电消费的增长。《中国制造 2025》的实施
级互联网+等新技术的引入，将带动家电制造向智能化、网络
化升级，为中国家电工业的转型升级发展带来较好的战略机
遇。

姜风指出，今后的五年，中国家电业由大做强也面临挑
战。首先，智能制造、大数据、云计算、移动互联、物联网、新
材料等技术为代表的新一轮技术革命正在深刻地改变着制
造业，既孕育着巨大的发展动力，又存在不可预见、不确定性
的风险，对大多数家电企业来说既是机遇也是极大的挑战。
其次，对于依靠成本优势、规模生产取得的竞争优势不可持
续，高端制造向发达国家回流，低端制造向中低收入国家转
移，国际家电产业格局和市场竞争格局正在发生深刻变化，
要求家电业尽快具备新理念、新思路、新举措，从而适应新常
态和引领新常态，另一方面，缺乏全球品牌运营管理经验及
相关人才也将影响中国成为家电强国的步伐。

“‘十三五’时期，中国家电工业进入转型攻坚阶段，发展模式必须由资源
驱动、规模驱动向效率驱动和创新驱动转变，以提质增效为中心，以加快信息
技术与家电业深度融合为主线，加速家电工业从要素驱动到创新驱动的转型
升级。”姜风强调。
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食材用料：
本地鸡一只、葱姜蒜适量、花椒八角适量、抱犊食

醋适量、抱犊辣子鸡酱油4汤匙、盐、鸡精适量、抱犊料
酒2汤匙。

1.葱姜蒜炝锅，倒入鸡，将鸡本身的水分炒干，加
入老抽、料酒，待鸡肉全部上色，加水炖煮，水剩1/3时
加醋，继续翻炒。

2.趁炖鸡肉的时候，另起锅烧水煮面条。煮8成熟
捞出放入鸡汤里一起翻炒（也可煮熟面条直接装盘，铺
在盘底），待面条全部吸收鸡汤的浓香加盐、鸡精出锅。

该道家乡菜特色：
枣庄辣子鸡，是枣庄当地名吃之一，是当地人酒席

中必不可少的一道菜，在酒席中一般最后一道菜上辣

子鸡，所以来枣庄吃饭，看到枣庄辣子鸡上来了，就说
明菜已经上齐了。

1、选用散养本地鸡，味道鲜香，即使麻辣也掩盖不
了鸡肉的香味。2、要用枣庄当地抱犊辣子鸡酱油才能
做出地道枣庄味。3、用花椒、辣椒，麻辣鲜香，特别适
合喜欢吃辣的朋友。
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